

### ◆「2年生ができるようになったこと」 2年1組 いからしゆめ

わたしは、2年生でたくさんのができるようになりました。その中から二つについて話します。一つ目は、国語の力がついたことです。お話をどうじょう人ぶつの気もちやようすを読むことができました。とくに「お手紙」の話では、かなしんでいるがまくんのことを考えて、かえるくんがお手紙を書いたことが心になりました。音読もその気持ちが伝わるようによむことができました。はじめ・中・おわりに気をつけた作文も書けるようになって、うれしかったです。

二つ目は、友だちと対話をしてん強することです。友だちの考えを心で聞くことでうなずいたり「いいね。」「たしかに」ということばが、しぜんにできるようになりました。「せつめいのし方が分かりやすいね」と言われるうれしかったです。友だちの考えから「そうか」「これもそうじゃない」とひらめいて、学しゅうが広がっていきました。三年生では、もっと力がつくように、読書をしたり、見直しを大じにしたりしていきたいと思っています。がんばります。



### ◆「1年間でがんばったことと5年生でのめあて」 4年2組 藤井 千尋

私が4年生でがんばったことは2つあります。

1つ目は、はじゅぎょう中にたくさん発言したことです。3年生のときよりも自信がついてきて、自分の考えを言えるようになりました。

2つ目は、友だちとの関係が広がってきたことです。3年生のころは、仲のいい子に話しかけることが多かったのですが、4年生では、男女関係なく自分から話しかけたり遊びにさそったりしました。そうすることで学校生活がより楽しくなりました。5年生になったらクラスがえがあるので、もっと友だちをふやしていきたいです。

そして、5年生は今よりもっと勉強がむずかしくなると思うので、とくに、算数に力を入れていきたいです。新しく委員会も始まるので、せきにんをもって仕事をしたいです。

### ◆「小学校生活6年間を振り返って」 6年1組 長井 舞

明日、私は6年間お世話になった石川小学校を卒業します。卒業を明日に控えた今思うこと。それは、自分から考え、行動したことで、大きく成長することができたということです。今日は、大きく成長することができた2つの経験について話します。

1つ目は、長縄週間です。5年生までも長縄に向けて本気で頑張っていましたが、今年は最後の長縄週間なので、より一層気持ちを入れて臨みました。これまで、リーダーや先生に言われたことにならうだけでしたが、今年は目標記録の達成のために自分ができることをやろうと決めました。クラスで長縄をした日は、帰ってから自学ノートにその日の振り返りをまとめました。それだけでなく、自分からみんなに声を掛けたり、自分から休み時間に練習をしたりもしました。今思うと、昨年の自分には絶対にできないことでした。結果、長縄週間最終日の最後の計測で397回という最高記録を出すことができました。自分にできることを考え、行動に移したこと、これまでにない達成感を味わうことができました。

2つ目は、自主学習です。これまで、漢字や計算などドリル学習で足りないところを自学ノートにやるだけでした。しかし、6年生になると社会で歴史が入ってきて、授業だけで覚えることが難しくなりました。そのため、歴史のテスト前には授業で書いたノートを参考にテスト勉強をしました。そうした結果、授業でよく分かるようになったり、テストでも良い点が取れるようになりました。その後、興味がある国についての調べ学習や他教科のテスト勉強も自主学習するようになりました。そして、同じように自学を頑張る友達がいたことも私にとってとても心強かったため、自学をすることがどんどん楽しくなりました。自主学習を通して、目標に向けて努力する力が付いたと思います。

「自分から考え、行動したこと」。これは2つの経験に共通することです。小学校生活最後の年に、そのような経験ができる本当に良かったです。春からは、中学生になります。小学校生活で学び得たものを、中学校に行っても生かしていきたいです。そして、今まで支えてくれた友達、先生には感謝の思いでいっぱいです。今まで支えてくれて本当にありがとうございました。



# みどりの風

石川小 HP <https://www15.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1510072>

加茂市立石川小学校  
学校だより 令和5年度 最終号  
令和 6年 3月 25日(月)  
校長 古田島恵津子



## お世話になりました

令和5年度の異動に伴い、以下13人の職員が異動や退職となりました。在任中は、様々な場面でご理解とご支援を賜り、感謝申し上げます。本来ならば、直接ご挨拶すべきところですが、書面によりこれに代えさせていただきます。大変お世話になりました。ありがとうございました。

職名	氏名	在職年数	職名・異動先
校長	古田島 恵津子	2年	校長・退職
教諭	岡本 智子	3年	教諭・退職
教諭	青柳 幹男	5年	教諭・三条市立西鱈田小学校
教諭	豊田 晴香	1年	教諭・新潟市立小針小学校
教諭	笹川 歩希	3年	教諭・長岡市立下川西小学校
教諭	梅津 開世	3年	教諭・湯沢町立湯沢小学校
養護教諭	石黒 由依子	5年	養護教諭・加茂市立須田小学校

令和5年度の異動に伴い、以下13人の職員が異動や退職となりました。在任中は、様々な場面でご理解とご支援を賜り、感謝申し上げます。本来ならば、直接ご挨拶すべきところですが、書面によりこれに代えさせていただきます。大変お世話になりました。ありがとうございました。

加茂西小学校との統合、耐震化工事等による様々な変化に、ご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。地域の皆さんと統合記念パン、加茂ティグレ、安全マップを、PTAの皆さんといずみっ子フェスを創設し、たくさん子どもたちの成長を見守れたことが私の宝物です。これからも石川小学校の応援団でいたいと思います。お世話になりました。ありがとうございました。

以前「石川小学校の自慢は何?」と子どもたちにたずねたとき、「三角形の校舎・実のなる木・ユニークな校歌だよ。」という答えが返ってきたことがあります。「自分の学校が大好きなんだな。」と思ったものです。そんな素敵なお子さんたちと(勤務が2回でしたので)9年間過ごすことができて幸せでした。お世話になりました。ありがとうございました。

5年間の勤務で、いろいろな体験をしました。コロナウイルス感染症の流行、耐震化工事など、少し不便でも子どもたちは笑顔で対応していました。その我慢強さや明るさに温かい気持ちになりながら、過ごすことができました。担任として、教務主任として多くの子どもたちと大切な思い出ができました。お世話になりました。ありがとうございました。

1年間という短い時間でしたが、大変お世話になりました。明るく素直な子どもたちにたくさん助けられ、楽しく充実した日々を過ごすことが出来ました。保護者の皆様にも温かいご支援をいただき、誠にありがとうございました。次の勤務校でも石川小で学んだことを生かして、精一杯頑張りたいと思います。

先日卒業した6年生の皆さんと苦楽を共にし、思い出深い3年間となりました。石川小の皆さん、何事にも一生懸命なところ、優しい心をもっているところが特に素敵だなと思っていました。3年前は、初めての加茂で不安もありましたが、地域の魅力もたくさん知ることができ、また勤務したいなと思える地域でした。3年間、大変お世話になりました。

新採用として赴任してから3年、子どもたちからたくさん学ぶことができました。失敗もたくさんでしたが、その度に子どもたちの笑顔と一生懸命さに元気づけられました。また新しい環境で、石川小学校のみんなに負けないように頑張ります。私の地元は加茂ですので、またどこかで会えたなら嬉しいです。3年間、本当にありがとうございました。

3年間、育児休業期間を含めると5年間お世話になりました。保健室での関わりが主でしたが、しっかりと挨拶ができ、自分のことをきちんと話してくれる子が多く、素晴らしい子どもたちだなと思っていました。また、たくさんお話しできたのも良い思い出です。次の学校は同じ加茂市内なので、どこかであつたら声をかけてくれるうれしいです。

教諭	大岡 まり子	1年	講師・加茂市立下条小学校
	4回目の勤務の1年間が終わりました。今年度は、初めて級外として全学級に授業や自習監督などで入り、子どもたちと活動することができました。低学年の頃を知っているこどもたちは大きく成長し、頼もしく感じました。これから頑張っていく子どもたちを近くから応援しています。大変お世話になりました。ありがとうございました。		
教諭	水越 啓彰	1年	教諭・加茂市立加茂南小学校
	1年間お世話になりました。いろいろと制約のある中で、子どもたちのために、よりよいものを目指す保護者と職員。そして、それに応える子どもたち。行事で、日常の学校生活で素敵な場面をたくさん見ました。そこに少しでも関われたことをうれしく思います。石川小学校に務めることを私の自慢にして、これからも頑張ります。ありがとうございました。		
教諭	田邊 郁枝	2年	教諭・加茂市立加茂南小学校
	加茂西小学校から転任し、新しい石川小学校の出発にかかわることができたことをうれしく思っています。2年生の子どもたちと旧加茂西小学区と石川小学区を探検し、地域のよさを再発見し、子どもたちと共に、地域を大事にしたいという思いをもつことができました。温かい保護者・地域の皆様に支えられた2年間でした。ありがとうございました。		
養護助教諭	増井 澄子	1年	養護助教諭・新潟県立加茂農林高等学校
	わずか1年でしたが、明るく活発な子どもたちと過ごし、私自身とても濃密な充実した毎日を送ることができました。ひとりひとり個性豊かな石川小の子どもたち。これからも沢山の良い個性を伸ばせるように、「早寝・早起き・朝ごはん」を合言葉に、健康的な生活習慣を身に付けがんばってください!! お世話になりました。ありがとうございました。		
用務員	西潟 信	3年	用務員・加茂市立須田中学校
	加茂小学校から転任し耐震工事による仮設校舎での活動など石川小学校はとても思い出に残る充実した3年間でした。 とても明るく元気な石川小の児童の皆さんと過ごせてうれしかったです。 保護者の皆様・地域の皆様大変お世話になりました。		
介助員	渡辺 美奈子	1年	退職
	2年間お世話になりました。子どもたちと過ごす毎日がとても幸せでした。これからも色々なことに挑戦し、友達と過ごす毎日を楽しんでください。応援しています。ありがとうございました。		

## 4月の行事予定

- 7日(日) 学年始休業最終日(4月1日~)  
 8日(月) 新任式  
     1学期始業式  
 9日(火) 入学式  
     2~6年生給食開始  
     (5時間授業:11日まで)  
 10日(水) 4~6年:発育測定  
 11日(木) 1~3年:発育測定  
     第1回PTA全校委員会  
 12日(金) 1年給食開始  
     耳鼻科健診(1・3・5年生)  
 13日(土) 雪椿まつり

- 15日(月) 町内子ども会  
 16日(火) 校内研修のため全校5時間  
 17日(水) 全校集会 委員会①  
 18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年生)  
     内科検診  
 19日(金) 読み聞かせ  
 22日(月) 知能検査(2・4・6年)  
 23日(火) 1年生を迎える会  
 24日(水) 交通安全教室(午前)  
     委員会② 眼科検診  
 26日(金) 学習参観①(5限)  
     PTA総会・学年懇談会  
 29日(月) 昭和の日  
 30日(火) 児童集会(任命式)



回覧 ☆「あいさつ」と「歌声」と「花」の学校☆ 加茂市立石川小学校  
 学校だより 令和5年度 第19号  
 令和6年3月21日(木)  
 校長 古田島恵津子

石川小 HP <https://www15.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1510072>



## 明日は卒業式 1年間のご支援に感謝



三月とは思えない寒の戻りがあり、いつまでも冬物のコートが手放せない毎日です。それでも春は確実に近づいます。昨年は工事中で見ることができなかった校庭の梅の木々、水仙、沈丁花などの花がほころび、心を和ませてくれています。あたたかな春はすぐそこです。

緊急保護者から始まった令和5年度。ご迷惑とご心配、ご負担をおかけ致しました。それでも、明日の卒業式を残して令和5年度の教育活

動を無事終了することができました。1年間、保護者、地域の皆様からのご理解と惜しみないお力添えがあって、この日を迎えることができました。心より感謝申し上げます。

加茂高校さんのグランドをお借りして実施した運動会。応援の姿に感動しました。仮設校舎からの引っ越し。記録的猛暑の中での親善陸上大会に向けての練習、奇跡的に実施できた陸上記録会。初めての試みの校内音楽会とPTA祭りのいすみっ子フェス。すてきな歌声と楽しい催し物に思い出に残る一日となりました。晴れ間を縫って行ったマラソン大会。緑の芝のコースでの力走が思い出されます。6年生と京屋さんで創り上げた加茂ティグレ。西加茂防犯協会の皆さんからのご協力を得て実施した防犯安全マップづくり。ライスグローワーズさんからの協力で育て上げたお米。加茂市について加茂の皆さんから支えていただいて、学び続けることが出来ました。ゲーム障害やメディアリテラシーについて考えた学習参観授業や講演会、学習参観等の折りに公開してきた図工の作品展や書き初め展。子どもたちの大きな成長を目の当たりにした6年生を送る会。セーフティスタッフの皆様、保護者が支えてくださった毎日の登下校。

毎日の教室での学びと共に、こうした機会を通じて子どもたちは大きく成長しました。本当に実り豊かな1年でした。心より御礼申し上げます。ありがとうございました。

明日はいよいよ卒業式です。4年ぶりに全校が参加して行われる石川小学校第45回卒業式です。6年生にとっては石川小学校からの卒業。在校生にとってはそれぞれの学年の修了の区切りとなる式典です。インフルエンザの流行で練習回数が十分ではありません。しかし、これまでの経験や思い(「優しくかっこいい6年生を忘れない」「6年生の頑張りが今の石川小学校を創った!」)述べた在校生。「自分の強みを伸ばすこと、そのために挑戦すること、あきらめないこと、力を合わせること」という言葉を残した6年生。)が、きっと子どもたちの当日に臨む気持ちとなって、素晴らしい式にしてくれることと思います。

令和5年度の教育活動は、明日で終わりになりますが、子どもたちの生活は続いていきます。令和6年度の石川小学校の教育活動へのご理解とご支援も引き続き、どうぞ、宜しくお願ひいたします。

